

12 DE JULIO, 2017



PRIMERAS PLANAS



Acusan colusión con ordeñadores



5 mil detenidos con armas han evitado la cárcel



Meade: está en ciernes una caída petrolera a fin de año



Polemizan por sistema acusatorio



Azuza Mireles a las *autodefensas* contra el Ejército



Mexiquenses deben miles por fotomultas y no lo saben



El Congreso acepta fallas en sistema penal



Encuentran privados un gran yacimiento



Privados hallan gran yacimiento en el Golfo



Decide Morena por dedito 3 mil 17 candidaturas y... 635 por tómbola



Diego: sería una burla extraditar a Emilio a Chile



Este sí es el sexenio del empleo: Peña



¡Dolor!



Rompe Pemex con Odebrecht



Jueces y gobernadores chocan por el sistema penal mexicano

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Cultura de trato igualitario se impulsará desde la academia

Ciudad de México.- (...) Este año se presentaron 12 proyectos de estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cinco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), cinco de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y dos de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**.
(20 minutos.com.mx)

Exhortan a reponer lista de aspirantes a la rectoría de la UAM Azcapotzalco (La Jornada, p. 35)

Docentes despedidos radicalizarán acciones (El Sol de México, p. 4-República)

Conacyt: pese al recorte al gasto, este año creció 32% el número de becarios (La Jornada, p. 33)

SEP

En 20 años México bilingüe: Nuño (Impacto, p. PP y 7)

Perfila la SEP plan bilingüe; comienzan con maestros (24 Horas, p. PP y 6)

Busca SEP a mil maestros de inglés (Reporte Índigo, p. 6)

SECTOR EDUCATIVO

Buscan atender por ley a niños sobredotados (La Razón, p. 7)

Piden regularizar transporte pirata (Excelsior, p. 3-Comunidad)

Coxsackie afecta a 30% de niños en verano (Excelsior, p. 16)

SNTE /CNTE

Impulsa el SNTE enseñanza del inglés a docentes de escuelas públicas (La Jornada, p. 13)

En el sindicato de maestros ya no hay aviadores, asegura Díaz de la Torre (La Jornada, p. 12)

Hay respuesta docente a especializarse en educación inclusiva, vía internet (La Crónica, p. 4)

La CNTE retiene a 46 empleados del IEEPO (El Financiero, p. 51)

Detienen a maestros de secundaria en desalojo (Excelsior, p. 18)

Pegan lluvias a oriente y norte de CdMx | Más afectaciones (Milenio, p. 18)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	NOTICIAS	WWW.20MINUTOS.COM.MX

Cultura de trato igualitario se impulsará desde la academia

Ciudad de México.- La Ciudad de México tendrá este año una red de investigadores en derechos humanos para hacer visibles los temas sobre discriminación y, con ello, fortalecer la cultura de trato igualitario desde la academia, anunció Jacqueline L'Hoist Tapia.

La presidenta del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación (Copred) expuso que la iniciativa es resultado de la consolidación del Concurso de Tesis sobre el Fenómeno Discriminatorio en la Ciudad de México.

Recordó que este año celebró su quinta edición con la entrega de 29 becas a estudiantes de licenciatura y posgrado, por instrucciones del titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), José Ramón Amieva Gálvez.

Reconoció que el tema de los grupos vulnerables es complejo porque la discriminación es una conducta que lastima la dignidad de las personas, “se aprende y se repite constantemente no sólo en los hogares, sino también en los espacios públicos y en las fuentes laborales de las personas”.

Expuso que el despido por embarazo ocupa el primer lugar de quejas recibidas en el Copred; “cuando una mujer avisa a su fuente empleadora que está embarazada la corren, son más del 33 por ciento de las denuncias”.

De ahí la importancia de que ocho de los proyectos de tesis aborden el tema de las mujeres, seis están dedicados a la discapacidad, cinco se refieren a la diversidad sexual y de género, y cuatro son de educación y sensibilización.

“Abatir las conductas que atentan contra la dignidad de las mujeres sigue siendo un tema pendiente y con el que hay que trabajar todos los días”, subrayó.

A su vez la presidenta del jurado del concurso, María de Lourdes Beltrán Lara, señaló que la cooperación entre el Copred, la academia y la sociedad civil es de suma importancia para generar un cambio social a favor de la igualdad y la no discriminación.

Puntualizó que las tesis serán un referente para la acción efectiva del trato igualitario, pues es necesario fundamentar y visibilizar todos los problemas para lograr esta transformación cultural.

Comentó que los cinco años del certamen son la base para las primeras líneas de investigación en dicha materia y, a partir de ello, consolidar la red de investigadores en derechos humanos para modificar el tejido social.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	NOTICIAS	WWW.20MINUTOS.COM.MX

Este año se presentaron 12 proyectos de estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cinco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), cinco de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y dos de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**.

Además de dos de la Escuela de Antropología e Historia y tres de universidades particulares: el Claustro de Sor Juana, Barra Nacional de Abogados e Instituto de Enlaces Educativos.

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/242933/0/cultura-de-trato-igualitario-se-impulsara-desde-la-academia/>

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

Exhortan a reponer lista de aspirantes a la rectoría de la UAM Azcapotzalco

JESSICA XANTOMILA

La Junta Directiva de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) exhortó al Colegio Académico a “conocer, analizar y, en su caso, resolver” su demanda de solicitar al consejo de la unidad Azcapotzalco la reposición del procedimiento para integrar la lista de aspirantes a ocupar la rectoría de esa unidad para el periodo 2017-2021.

En la misiva se expone que el Consejo Académico del plantel Azcapotzalco emitió una convocatoria para integrar la lista de cuando menos cinco aspirantes para la titularidad de la rectoría de esa sede, y ya integrada, el 30 de mayo pasado la presentó a consideración del rector general, quien “conformó una terna, la cual fue posteriormente remitida a la Junta Directiva”.

Éste último organismo, encargado de nombrar a los rectores de la institución, se instaló en sesión permanente y “entre otras acciones, realizó un proceso de auscultación” entre la comunidad de la unidad Azcapotzalco, de tal manera que a través de diversos elementos “de juicio” conoció y confirmó “la forma y términos mediante los que fue realizado el proceso de integración” de la lista de aspirantes.

El presidente en turno de la Junta Directiva, Rodolfo Santa María González, quien firma el texto, mencionó que durante la auscultación el organismo que dirige fue informado “que no fueron cumplidas las condiciones de la convocatoria respectiva, pues el Consejo Académico sólo logró integrar una lista de cuatro aspirantes y fue necesario convocar a otra reunión en que, modificando las reglas establecidas para la votación, se incorporó un quinto aspirante”.

Lo anterior provocó “descontento e indignación en un sector importante de la comunidad y el cuestionamiento del proceso”, por la cual se determinó objetar la terna enviada por el rector general.

Así, el 28 de junio anterior se reunieron la Junta Directiva y el rector general; en el encuentro coincidieron “plenamente en la necesidad de respetar y fortalecer la certeza y la seguridad jurídica de la universidad y de su comunidad”, así como cumplir con su marco normativo. En la reunión ambos consideraron llevar el caso ante el Colegio Académico a fin de que “ayude a encontrar una solución” al nombramiento del rector de la unidad Azcapotzalco.

Sin embargo, lamentó que el comunicado de ese acuerdo no fue presentado al Colegio Académico en la sesión 420 y es por ello que envió esta misiva sobre la reposición del procedimiento de aspirantes a la rectoría de la UAM Azcapotzalco.


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	REPÚBLICA	4

■ ZACATECAS

DOCENTES DESPEDIDOS RADICALIZARÁN ACCIONES

POR KARLA ZAPATA

EL SOL DE ZACATECAS

ZACATECAS, Zac. (OEM-Infomex).- Los docentes que en días pasados recibieron una notificación de rescisión contractual, amenazan con tomar Unidades Académicas y de ser necesario el Campus UAZ Siglo XXI, esto de no ser escuchados por Antonio Guzmán Fernández máxima autoridad de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), además de acudir a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ) y continuar con la recolección de firmas a través de la plataforma change.org.

En conferencia de prensa dieron a conocer que en ningún momento han entregado a Rectoría algún documento, pues éste fue adjudicado directamente al líder del Sindicato del Personal Académico de la UAZ (Spauaz) Pedro Martínez Arteaga, para que en representación de todos los afectados lo entregara de forma inmediata y le fuera solicitada a la brevedad una mesa de diálogo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	33

Conacyt: pese al recorte al gasto, este año creció 32% el número de becarios

■ VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL

El director del Conacyt, Enrique Cabrero, dijo a estudiantes y académicos que demandaron mayores recursos para becas de posgrado que, a pesar del recorte presupuestal este año, hubo un incremento de 32 por ciento en el número de becarios, y en los primeros cuatro años de esta administración, se pasó de 46 mil 800 a 63 mil becas.

Al participar en el conversatorio *El otro lado de la moneda: desafíos del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación*, organizado por el Senado, en el que participaron académicos, autoridades educativas, becarios, donde estudiantes mostraron carteles en los que se leía: "Becas para todos", "No al recorte de becas", "Becas sí, recortes no", Cabrero sostuvo que a largo plazo "es muy difícil pensar que sólo Conacyt atienda a todos los solicitantes de becas; eso no ocurre en ningún país del mundo", y menos con recortes al gasto educativo.

El investigador José Antonio de la Peña señaló que "una responsabilidad que debiera tener y que no veo que haya asumido el Conacyt es ser más propositivo en los temas en que los estudiantes son becados. México necesita aumentar ingenieros nucleares, eso es muy claro, pero falta que se tome la decisión de si van a existir becas para ello".

Acusó De la Peña: "Se sigue becando a estudiantes de maestría en España e Inglaterra, donde México es muy superior en esos temas, en muchas maestrías el país es muy superior; creo que eso va en detrimento de las becas en sí, puesto que los estudios en el extranjero son muy caros".

Cabrero respondió al investigador que "Conacyt no da becas a programas *patito*. Los programas son evaluados por comités científicos; creo que el consejo debe ser más claro en algún momento respecto a los temas que sí va a apoyar y los que va a favorecer menos".

Insistió que "no hay programas *patito* apoyados por Conacyt ni en México ni en el extranjero; somos muy cuidadosos, rigurosos en seleccionar las universidades, que estén en los primeros lugares del *ranking*, y son esos los posgrados que estamos apoyando. Somos muy selectivos en las instituciones y en los alumnos que solicitan becas".

Aseveró que "si los legisladores duplicaran el presupuesto de un año para otro a la institución, difícilmente podríamos utilizarlo porque nos falta capital humano altamente calificado en el ámbito de la ciencia, en el profesional, en las empresas".

IMPACTO
EL DIARIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	2	PP Y 7

> EL TITULAR DE LA SEP
PRESENTA ESTRATEGIA
NACIONAL DE INGLÉS **> 07**

**EN 20 AÑOS,
MÉXICO
BILINGÜE:
NUÑO**

Anuncia la contratación de mil
200 profesores para impartir
ese idioma en las normales

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	2	PP Y 7

> PRESENTA NUÑO ESTRATEGIA NACIONAL PARA EDUCACIÓN BÁSICA OBLIGATORIA

Dejará de ser inglés privilegio

QUE EL PAÍS SEA BILINGÜE EN 20 AÑOS, LA PREMISA, ASEGURA TITULAR DE LA SEP

La Estrategia Nacional de Inglés para la Educación Básica Obligatoria es una política de equidad, inclusión y justicia, y representa romper con las desigualdades, afirmó el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer.

Al presentar dicha Estrategia, con la que se busca que México sea bilingüe en 20 años, el secretario de Educación Pública, indicó que con este plan el idioma inglés dejará de ser un privilegio para unos cuantos, ya que tiene que ser parte del derecho a una educación de calidad.

"Buscar que todo México hable inglés es una política de inclusión y de justicia, es una política de inclusión como país, porque si todos los habitantes de este país hablamos inglés, México se va a insertar con mucha mayor eficacia en el mundo global y podrá ser un actor cada vez más importante y tener beneficios y contribuir más al mundo".

Nuño Mayer abundó que esta estrategia nacional plantea una certificación de reconocimiento internacional del idioma inglés, y la capacidad de comprender y redactar textos complejos y puedan darse a entender en cualquier parte del mundo.

Afirmó que el cambio más importante que hará una transformación estructural, será la transformación de los maestros de las escuelas normales, para lograr el objetivo de que en 20 años todo el Sistema de Educación Pública sea bilingüe y trilingüe para quienes tienen como lengua materna alguna indígena.

En ese sentido el secretario de Educación Pública aseveró que dentro de dos décadas México será totalmente bilingüe y será el primer país de América Latina en lograr este objetivo con esta contundencia.

Es por ello que ahora se da el primer paso de una estrategia sólida, una visión de largo plazo, para consolidar y construir una planta

sólida y docente de maestros que quieran serio porque tienen esa vocación, son profesionales y estarán bien formados con el absoluto dominio del inglés para enseñarlo a sus pares y a los estudiantes.

En ese sentido, además de reforzar el aprendizaje del español y las lenguas indígenas, el Nuevo Modelo Educativo fortalece el inglés para toda la educación obligatoria alineando el currículo a estándares nacionales e internacionales.

La visión es que, dentro de 20 años, todos los mexicanos puedan terminar su educación obligatoria hablando inglés con una certificación de reconocimiento internacional.

En este marco, Nuño Mayer anunció el fortalecimiento de los materiales educativos y de los maestros normalistas en este idioma, así como la creación de la licenciatura en Inglés para el preescolar y primaria en las escuelas normales, adicional a la existente para el nivel secundaria.

Al respecto informó que en agosto próximo se publicará la convocatoria nacional para contratar a más de mil profesores de inglés bajo condiciones laborales competitivas, pero quienes quieran una plaza deberán demostrar su dominio del idioma inglés y de acuerdo a estándares internacionales.

Anunció que para ello se contratará a más de mil profesores de inglés en las escuelas normales, para formar generaciones de docentes bilingües, se creará la licenciatura de profesores de inglés para educación básica, y se mejorarán los materiales educativos, para apoyar a quienes tienen alguna discapacidad.

Precisó que se contará con mil 200 profesores de inglés en las normales, que atenderán cada uno a cuatro grupos de 20 normalistas, a quienes se impartirán seis horas de clases a la semana, así como otras seis de tutorías y talleres, con lo que se cubrirán

432 horas al año, y se llegará a mil 800 de inglés escolarizado.

Nuño Mayer dijo que ésta es una política de equidad e inclusión, con un proyecto sólido y de largo plazo, y señaló que no hablar inglés en un mundo globalizado, representa quedarse afuera y rezagado, por lo que se enfatiza la nueva estrategia para que México se inserte mejor en la globalización.

Pero además, deben demostrar capacidad pedagógica para enseñar el idioma y recibirán la capacitación necesaria para perfeccionar su didáctica, añadió el funcionario federal.

Indicó que actualmente hay en el sistema 127 maestros de inglés, pero con los más de mil que responderán a la convocatoria que se lanzará en agosto, serán alrededor de mil 200 docentes que serán los mejores maestros de inglés del país. "Esto va a ser equivalente, porque serán maestros de tiempo completo, a que cada maestro pueda atender a cuatro grupos que en promedio tendrán 20 estudiantes y que van a dedicarle, cada uno de los estudiantes, seis horas a la semana de clases formales de inglés, y eso ocupará la mitad de la jornada de tiempo completo de estos maestros", explicó.

Indicó que esta formación de los docentes en las Escuelas Normales empezará en el ciclo escolar 2018-2019, lo que representa que en los cuatro años siguientes se tenga a la primera generación de maestros normalistas en inglés.

Recordó que desde 1926 se incluyó en los planes de estudio la enseñanza del inglés, sin embargo los resultados han sido pobres porque nadie se había ocupado de consolidar y formar maestros con una visión de largo plazo, que permitiera que todas las escuelas del país tuvieran maestros de inglés.

El funcionario subrayó que impulsar el idioma inglés en la enseñanza no es una cuestión ideológica, sino de un paso necesario y



Como una política de equidad, inclusión y justicia fue calificada por el titular de la SEP la Estrategia Nacional de Inglés para la Educación Básica Obligatoria

práctico que tiene que hacer México, pues este idioma es el más hablado en el mundo y en el que se construye la ciencia, la tecnología,

artes, el comercio y la diplomacia, en un mundo globalizado que cada vez hay más contacto entre naciones.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	2	PP Y 6

EN 2022, LOS DOCENTES HABLARÁN INGLÉS

**PERFILA LA SEP PLAN BILINGÜE;
COMIENZAN CON MAESTROS**

En agosto saldrá la convocatoria a fin de contratar a mil profesores de inglés para el próximo periodo en las escuelas normales **MÉXICO P. 6**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	2	PP Y 6

Lanzan estrategia de inglés en normales

META A MEDIANO PLAZO. LA SEP ANUNCIÓ QUE, A PARTIR DEL CICLO 2018-2019, LOS ALUMNOS DE ESCUELAS NORMALES, DE DONDE TRADICIONALMENTE EGRESAN LOS PROFESORES PÚBLICOS, RECIBIRÁN 12 HORAS SEMANALES DE CLASES DE INGLÉS

ALEJANDRO SUAREZ

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, anunció que en agosto saldrá la convocatoria para contratar a mil profesores de inglés, quienes impartirán clases en las normales a partir del ciclo escolar 2018-2019; esta acción forma parte de la Estrategia Nacional de Inglés, uno de los ejes del Nuevo Modelo Educativo.

“No se trata de un tema ideológico; hablar inglés es un paso necesario y práctico. No hablar inglés es quedarse rezagado en un mundo global”, dijo el titular de la SEP durante su participación en la presentación de la estrategia, evento donde la maestra de ceremonia fue Aline, una alumna de secundaria de Zacatecas, quien habló en inglés.

Estos mil profesores se sumarán a los 127 que ya laboran en las normales del país, para así formar un equipo con la responsabilidad de que, en 2022, los profesores que salgan de las normales ya sean bilingües, sin importar qué materia impartan.

Estas plazas magisteriales serán mejor pagadas que el promedio de maestros de inglés de las escuelas particulares, además de que contarán con las mismas prestaciones y beneficios de los afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la



Postura. El secretario de Educación, Aurelio Nuño, aseguró que el inglés es vital porque no hablarlo “es quedarse rezagado en un mundo global”.

Educación (SNTE), aseguró.

El proceso será en dos etapas. La primera es el examen de conocimientos de inglés de la Universidad de Cambridge, donde sólo acreditarán quienes obtengan la calificación más alta; una vez superada esta prueba, seguirá el examen para ingresar al Servicio Profesional Docente, esto con el objeto de demostrar que tienen los conocimientos para enseñar el idioma extranjero.

Sobre esta política pública, la directora para las Américas de la Universidad de Cambridge, Mercedes Muratorio, aseveró que la respalda

porque es un proyecto a largo plazo bien sustentado.

Otra parte de la Estrategia es la apertura de las Licenciaturas de Enseñanza de Inglés en las normales para preescolar y para primaria, mientras que la Licenciatura de Enseñanza de Inglés en secundaria se reforzará, para comenzar su impartición en el ciclo 2018-2019.

Nuño Mayer añadió que otro punto importante de la estrategia es la renovación del material didáctico, el cual, a partir de su implementación en 2018, contará con elementos multimedia para los alumnos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	6

#Educación

Busca SEP a mil maestros de inglés

INDIGO STAFF

El Secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño informó que la SEP abrirá mil 200 plazas para enseñar inglés en las escuelas normales.

Para obtener una de las plazas, los aspirantes deberán certificarse por la Universidad de Cambridge, además de obtener el puntaje más alto en el examen English Language Assessment.

“Estamos buscando que

tengan un dominio de inglés a través del programa de Cambridge porque tendrán no sólo que aprobar, sino sacar el puntaje más alto”, dijo el secretario.

Después de aprobar la prueba de Cambridge, los docentes deberán de presentar otro examen parecido al del ingreso al Servicio Profesional Docente.

Actualmente existen solamente 127 maestros de inglés en las normales del país. ☉

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	7

Buscan atender por ley a niños sobredotados

Por María Cabadas >

LA COMISIÓN para Impulsar a Estudiantes de Altas Capacidades Intelectuales de la Cámara de Diputados presentará en agosto próximo una iniciativa para modificar la Ley General de Educación y dar cabida a los niños con altas capacidades intelectuales a fin de que reciban una educación adecuada.

La presidenta de esta comisión, la priista Aurora Cavazos, dijo que la propuesta busca que se obligue a la Secretaría de Educación Pública (SEP) a atender a estos menores, que en México suman alrededor de un millón.

"Esta iniciativa no puede esperar más. Es necesario implementar mecanismos para que los niños y adolescentes con altas capacidades se desarrollen libremente, sean felices y no fracasen en el sistema educativo", dijo la legisladora.

Sostuvo que hasta el momento existen consensos entre las fracciones del PRI, PAN, PRD, PVEM, Movimiento Ciudadano y Morena para sacar adelante esta iniciativa.

Creada en diciembre pasado, esta comisión —integrada por 15 legisladores— ha organizado hasta el momento tres foros regionales y organizará uno más a nivel nacional en septiembre próximo en la Cámara baja.

Cavazos señaló que este grupo legislativo impulsará la aprobación de la propuesta para que sea turnada al Senado de la República para su ratificación a fin de que los cambios a ese ordenamiento sean publicados en octubre próximo en el *Diario Oficial de la Federación*.

"Ya con estos cambios a la ley la SEP estaría obligada a dar educación especial a estos niños. Se pretende que antes de noviembre, cuando se apruebe el

Presupuesto de Egresos 2018, el pleno asigne una partida presupuestal especial para para que, con esos recursos, la SEP pueda implementar una política pública", agregó.

En febrero de 2016 el senador priista Humberto Mayans presentó una iniciativa para reformar la citada ley para dar atención a estudiantes sobredotados.

> el dato

DESDE 2016 opera en Aguascalientes el CEIPAC, la primera escuela pública de educación básica destinada a niños con coeficiente intelectual de 130 a 160 puntos.

EN AGOSTO presentarán en San Lázaro una iniciativa para que la SEP les dé educación especial; se calcula que hay un millón en todo el país

Aurora Cavazos
Diputada del PRI

"Con estos cambios a la Ley General de Educación la SEP estaría obligada a dar educación especial a estos niños. Esta iniciativa no puede esperar más"

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	COMUNIDAD	3

ESCUELAS PÚBLICAS

Piden regularizar transporte *pirata*

Por cuestiones laborales, padres de familia tienen que recurrir a combis y micros sin registro

POR JONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gmm.com.mx

Padres de familia y operadores consideraron necesario profesionalizar el transporte escolar *pirata* que se brinda en algunas escuelas públicas de la Ciudad de México.

Dijeron que el servicio que se brinda afuera de primarias y secundarias es una necesidad, pues los padres ya no pueden llevar a los menores al tener que cumplir horarios de trabajo completos.

Ante ello deben arriesgarse a mandarlos en unidades viejas y en mal estado, o con personas que no conocen.

“La mayoría nos dedicamos a trabajar de tiempo completo; eso nos lleva a tener un servicio de transporte que sea seguro para los niños. Son externos y eso es delicado; de hecho, en las escuelas sí nos advierten que los transportes no les pertenecen, no está ligado de ninguna forma”, dijo Gabriela Jiménez, madre de familia de la primaria Roberto Solís.

El artículo 237 de la Ley de Movilidad indica que la Semovi, Medio Ambiente, Seguridad Pública y delegaciones

En la Lomas de Padierna, Tlalpan, es común ver a estudiantes abordar unidades irregulares.



Foto: Mateo Reyes

son las encargadas de ordenar el transporte escolar.

Sin embargo, no existe una política pública para regular el servicio. La Sedema tiene el Programa de Transporte Escolar, sin embargo, está enfocado a escuelas particulares y no a las públicas.

Dueños de flotillas de unidades de transporte escolar *pirata* aseveran que no existe un plan para mejorar el servicio. “Hace seis años hubo un censo en el que nosotros nos registramos precisamente porque iba a haber un cambio de unidades, pensamos que nos iban a recibir las unidades viejas por nuevas, pero no pasó nada de eso”, dijo un operador, quien pidió ser identificado como Agustín.

Al corralón, diez por irregulares

Diez vehículos que ofrecían servicios turísticos de manera irregular fueron remitidos al corralón por personal de la Secretaría de Movilidad (Semovi).

Luego de recibir una denuncia ciudadana el sábado durante Tu Ciudad Te Re-Quiere, la dependencia, junto con el Invea y la SSP, aplicaron un operativo en la colonia Moctezuma, delegación Venustiano Carranza.

La vía pública era utilizada por las unidades como patio de encierro y

obstruían las entradas de viviendas, lo que afectaba a vecinos. “Se instruyó una verificación, lo que derivó en la remisión de diez vehículos a los depósitos”, señaló la Semovi.

Fueron remitidos cinco autobuses, cuatro vagonetas y un taxi que prestaban servicio turístico sin contar con autorización. Además, el Invea suspendió los locales ubicados en los predios Calle 19 Bis esquina calzada Ignacio Zaragoza e Ignacio Zaragoza 174.

— Jonás López

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	PRIMERA	16

SALUD CONTAGIOS

Coxsackie afecta a 30% de niños en verano

Descartan alerta epidemiológica, pese al aumento de casos

POR XIMENA MEJÍA
lizett.mejia@gtmm.com.mx

El virus del coxsackie, que daña las vías respiratorias, gastrointestinales y la piel de los menores, afecta de 30 a 40% de los niños menores de 10 años en la época del verano y el otoño, aseguró Carmen Espinoza, Infectóloga del servicio pediátrico Hospital General de México.

La especialista declaró que, a pesar del aumento de casos, este virus sigue sin representar una alerta epidemiológica; de hecho, aseguró, su presencia es frecuente en dichas temporadas.

"Hasta ahora la Ssa no ha lanzado una alerta epidemiológica como tal, y esto es porque es un virus que frecuentemente se presenta;



El coxsackie, virus perteneciente a la familia picornaviridae, se manifiesta con lesiones en manos, boca y en los pies.

quizá el número de casos ha sido un poco mayor que en años previos, pero es algo que vemos todos los años", declaró.

La especialista señaló que la enfermedad no tiene estadísticas altas de mortalidad; sin embargo, en caso de

no tratarse, puede originar infección a nivel cerebral o neumonía.

Los menores que están en mayor riesgo son aquellos que acuden a guarderías, escuelas o en conglomeraciones humanas.

La mayoría de las veces la



enfermedad se presenta en los menores con fiebre y genera algunos rasgos de enfermedad respiratoria, como escurrimiento nasal y dolor de cabeza.

En siete estados de la República ya se han emitido alertas sanitarias por el aumento de casos de coxsackie.

Las alertas fueron emitidas en Tlaxcala, Oaxaca, Hidalgo, Estado de México, Querétaro, Zacatecas y Tamaulipas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	POLÍTICA	13

Impulsa el SNTE enseñanza del inglés a docentes de escuelas públicas

DE LA REDACCIÓN

El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, afirmó que el gremio estará "vigilante" de que la Estrategia Nacional de Inglés, anunciada ayer por el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, cumpla con el objetivo de dar mayores oportunidades a maestros y alumnos en el aprendizaje de este idioma, pues calificó de "inaceptable" que desde 1926 se haya impulsado su enseñanza en México, pero sólo 5 por ciento de la población domine esa lengua.

Al participar en el lanzamiento de la estrategia, aseguró que la profesionalización es la mejor manera de defender la labor docente, pero advirtió que como en el resto de los programas educativos, en éste se debe mantener una visión de largo plazo para que se concrete en acciones lo estipulado en documentos.

Es necesario, subrayó, garantizar recursos para el proceso de enseñanza-aprendizaje, la asignación de plazas y especialmente para la formación continua. "Se requieren muchos recursos, pero lo importante es que hay un consenso, hay una visión, hay un espíritu de que tenemos que ir a esta aventura y seguramente va a funcionar para todos, no solamente para los maestros".

Díaz de la Torre, quien consideró el inglés como un elemento fundamental para la integración favorable de los mexicanos a la globalización educativa y laboral, celebró que el nuevo modelo educativo contemple al inglés desde la formación de los docentes de educación básica, por lo que accederán a formación continua en la materia, además de que a los nuevos profesores de inglés se les respeten las conquistas laborales obtenidas por el SNTE durante más de 70 años.

Díaz de la Torre recordó que en los pasados tres meses el SNTE ofreció cursos gratuitos para el dominio del idioma inglés a 3 mil docentes a través del Sistema Nacional Desarrollo Profesional, de los cuales mil ya obtuvieron una certificación Toeic Listening & Reading desarrollada por Educational Testing Service-ETS y avalada por la Certificación Nacional de Nivel de Idioma de la SEP.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	POLÍRICA	12

En el sindicato de maestros ya no hay aviadores, asegura Díaz de la Torre

■ LAURA POY SOLANO

El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, aseguró que en el gremio magisterial “ya no hay aviadores”, pues afirmó que como representantes sindicales electos sólo laboran “30 maestros por sección (hay 58 en todo el país) y lo hacen a contraturno, sin cobrar”.

En entrevista, luego de participar en la presentación de la Estrategia Nacional de Inglés, en el patio del trabajo de la Secretaría de Educación Pública (SEP), afirmó que ante los próximos resultados de la auditoría al Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone) que dará a conocer la dependencia, son las autoridades estatales responsables de ejercer estos recursos las que deben rendir cuentas.

También insistió que en el gremio magisterial “ya no existe la figura” de comisionado sindical, la que por años permitió que miles de maestros se dedicaran a esas labores sin abandonar su plaza docente.

—¿Actualmente hay maestros en labores sindicales que cobren como docentes?

—Ya no hay esa figura; ahora son miles de compañeros que están trabajando (en tareas sindicales) a contraturno. Van y cumplen en el aula, y luego con otra tarea.

—¿Cuántos realizan esta tarea?

—En lo sindical no son menos de 30 compañeros por sección, y son 58 en todo el país.

Respecto de la implementación de la Estrategia Nacional de Inglés, afirmó que se “necesitan muchos recursos” para echarla a andar, pues destacó que no sólo se trata de generar más profesores en esta disciplina, sino formar a quienes ya están frente a grupo, “lo que es mucho más complejo”.

Cabe señalar que en el presupuesto 2017 el gobierno federal destinó 789 millones de pesos para la implementación del Programa Nacional de Inglés, el cual contempla no sólo la formación y capacitación de profesores, sino la generación de materiales pedagógicos para impartir esta asignatura en educación básica.

Agregó que “deberá quedar en la reglamentación (de la estrategia) cuánto de los recursos va directamente asignado a los maestros en servicio, aclarando que todo será también por mérito, porque así como se ha hecho en otros niveles educativos, la formación continua y la tutoría deben ser primero para quienes van a enseñar la asignatura”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	NACIONAL	4

SINADEP ▶ Jorge Alfaro Rivera, director del sistema, habla a Crónica sobre vicisitudes como la resistencia al aprendizaje virtual; sin embargo, no es el único problema, la falta de presupuesto para capacitar a más maestros en escuelas normales hace más lento el proceso

▶ Actualmente, dijo, ofrecen 118 cursos, tres diplomados y una especialización enfocados a detectar y atender a alumnos con alguna discapacidad

Hay respuesta docente a especializarse en educación inclusiva, vía internet

[GERARDO GONZÁLEZ ACOSTA]

Cada vez es mejor la respuesta de los maestros en México a profesionalizarse vía internet, aún con algo de resistencia a lo virtual; sin embargo, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) continúa avanzando en este rubro digital, dijo en exclusiva a Crónica Jorge Alfaro Rivera, director general del Sistema Nacional de Desarrollo Profesional (Sinadep).

Al preguntarle sobre el tiempo que tomará capacitar completamente a los maestros en México para que puedan implementar la Nueva Estrategia de Inclusión Escolar, para detectar a niños con discapacidad e impartirles educación en el aula tradicional, indicó que es un proceso largo y debe empezar en las escuelas normales, de ahí que Sinadep está accediendo a varias normales.

El otro tema, dijo, es presupuestal y se requieren más recursos para formar a más docentes. "Si tuviéramos más recursos podríamos impactar a más maestros; y es importante mencionar que la SEP solo anunció la estrategia, pero no tiene nada en forma para la formación continua y mucho menos para el desarrollo profesional y apenas el jueves sabremos si hará algo en las Escuelas Normales".

Sabe de lo que habla, pues Alfaro Rivera es profesor normalista, licenciado en Educación Especial, en el área de Trastornos de Audición y Lenguaje; maestro en Pedagogía, doctor en Ciencias de la Educación y doctor en Educación, con énfasis en Investigación Educativa.

Asegura que el SNTE, a través del Sinadep, puede ofrecer de cien a mil lugares por curso para estos propósitos, ya que sus tiempos de inscripción duran entre 2 y 5 minutos.

La Secretaría de Educación Pública, dijo, publicó sus resultados sobre las instituciones que podrán apoyar en la formación continua y Fundación Sinadep quedó entre las 19 seleccionadas.



Según el INEGI, el 3.7 por ciento de los docentes presenta alguna condición de discapacidad.

La verdadera utopía no es la inclusión, sino la lejana naturalización de la diversidad; la mirada sin jerarquías, la abolición de los pretextos para negar el derecho a ser de los demás"

Dijo que la oferta Sinadep ya es de 118 cursos, tres diplomados y una especialidad, además de dos espacios virtuales con contenido, estrategias y materiales curados (evaluados y seleccionados por un comité técnico) que son de libre acceso y, al igual que los otros cursos, gratuitos.

—¿Cómo capacitará el Sinadep a sus profesores agremiados en México para implementar la Nueva Estrategia de Inclusión Escolar?

—Implementamos una estrategia de formación inicial, continua y desarrollo profesional, que consta de cursos de 40 horas y dos diplomados al año; tendremos una especialidad a mediados de 2018, a más tardar en el inicio de ciclo escolar, y una maestría en alianza con otra institución.

La función social del maestro en el proceso de la Estrategia de Inclusión Educativa es determinante, por la influencia que ejerce

desde su encargo.

Existen múltiples personajes a lo largo de la historia de México que con su intervención enriquecieron la educación, sus procedimientos y sus alcances. Algunos destacados maestros son: José Vasconcelos, Jaime Torres Bodet, Agustín Yáñez, Antonio Caso, Aurelia Guevara, Columba Rivera, Dolores Rubio Ávila, Gabino Barrera, Guadalupe Sánchez, Ignacio Manuel Altamirano, Lauro Aguirre, Ma. Asunción Sandoval de Zarco, María Lavalle Urbina, Matilde Montoya, Soledad Régules y Vicente Lombardo Toledano, entre otros.

TAMBIÉN LOS DOCENTES.

Los docentes viven igualmente la condición de discapacidad. Conforme a los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2014 del INEGI, 3.7 por ciento de los docentes reportó alguna discapa-

cidad, porcentaje menor al registrado por el resto de los ocupados (6.1 por ciento). De estos ocupados con alguna discapacidad, enfrentan problemas para oír aún usando aparato auditivo, dificultades ya sea para caminar, moverse, subir o bajar, o bien tienen limitaciones para ver aun usando lentes.

Para Teresa Sánchez Gómez, quien fue maestra y directora del Centro de Atención Múltiple (CAM) No. 76 en la Ciudad de México y actualmente es miembro del Consejo de Maestros ABC y ganadora del "Premio ABC 2008, maestros de los que aprendemos", el término, mal empleado en el uso cotidiano, se ha encocado principalmente al acceso y permanencia en la escuela.

Esto, asegura en uno de sus artículos publicado en el portal Animal Político, provoca que las estadísticas gubernamentales arrojen un frío conteo de cuántos alumnos en desventaja asisten a la escuela y lo contrasten con cuántos no desertan, presentando esto como un éxito de la inclusión.

La inclusión real, dice, es aún un sueño, un esperado final feliz para todos esos alumnos que ejercieron su derecho a graduarse, pero no su derecho a participar y a aprender en las escuelas; son aquellos que ingresaron con una característica que se tomó como desventaja en un sistema construido a partir de jerarquías y distinciones: su género, sus características biológicas o el fenotipo que presentan, su etnia, nivel económico, religión o cultura, todos pueden ser motivos para convertirse en "el otro".

Para Sánchez Gómez, la verdadera utopía no es la inclusión, sino la lejana naturalización de la diversidad; la mirada sin jerarquías, la abolición de los pretextos para negar el derecho a ser de los demás.

El trabajo titánico, entonces, no está en enseñar a un niño con discapacidad, sino en enseñar a las personas a aceptar la diversidad como algo natural, para que ya no sea necesario hablar de inclusión sino de convivencia.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	51

...Y cierra calles en Oaxaca

La CNTE retiene a 46 empleados del IEEPO

OAXACA.- Maestros de la Sección 22 de la CNTE tienen retenidos a 46 trabajadores del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) en sus oficinas, y realizaron distintos bloqueos en la capital como medida de presión para la entrega de pagos atrasados.

Algunos de los empleados retenidos pidieron la intervención de la Defensoría de Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca para que les autoricen el paso de alimentos y medicamentos, además de liberar a las mujeres que ya han tenido crisis nerviosa.

En la Calzada Niños Héroe de Chapultepec, integrantes de la 22 secuestraron camiones y atravesaron una docena de autobuses del transporte urbano.

Frente a la terminal de autobuses ADO, cerraron la entrada y salida de las unidades, lo que provocó la cancelación de al menos 100 corridas, al tiempo que se tuvo que habilitar una terminal alterna para la llegada de los pasajeros de la Ciudad de México y de Puebla.

El IEEPO informó que el pago a los profesores egresados de la Escuela Normal Superior Federal de Oaxaca será en dos partes, debido a la falta de recursos que provienen de la Federación.

— Alfonso Cruz/corresponsal

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	PRIMERA	18

CHIAPAS

Detienen a maestros de secundaria en desalojo

POR GASPAR ROMERO

Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

TUXTLA GUTIÉRREZ. — 44 personas detenidas fue lo que arrojó el desalojo de un grupo de maestros de secundarias técnicas, el cual mantenía un plantón en el cruce de avenidas centrales de Tuxtla Gutiérrez, en protesta por la falta de pagos salariales de años anteriores.

Exigían una convocatoria de cambios, de tránsito y ascensos, como parte de la movilización nacional de la CNTE de manera tradicional. Explicó que son más 5 mil trabajadores en el nivel de secundarias, pero de los cuales 2 mil 500 son a los que se tienen mayor adeudo.

En el desalojo a maestros, que se efectuó a las 3 horas del martes, pese a la resistencia de los profesores, no hubo heridos.

Posteriormente, los maestros iniciaron un plantón en las afueras de la Fiscalía General del Estado para exigir la libertad de sus compañeros.

PAGOS

Alejandro Ovando, secretario de Secundarias Técnicas de la CNTE, acusó que fueron desalojados por exigir el pago a interinatos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	CIUDAD Y ESTADOS	18

LAS TORMENTAS, HASTA DE 70 MILÍMETROS

Pegan lluvias a oriente y norte de CdMx

Suman Miguel Hidalgo, Azcapotzalco, Iztapalapa, GAM y Cuauhtémoc 126 encharcamientos

Ilich Valdez, Pedro Domínguez y
Jaime Zambrano/**México y Puebla**

Por tercera semana consecutiva la Ciudad de México resultó afectada por tormentas hasta de 70 milímetros en la parte oriente y norte.

La Secretaría de Protección Civil, el Sistema de Aguas y el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la CdMx, informaron que las afectaciones más intensas fueron en Miguel Hidalgo, Azcapotzalco, Iztapalapa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero.

En esas demarcaciones se registraron cerca de 126 encharcamientos en vialidades como Ermita Iztapalapa, Javier Rojo Gómez, Eje 6, Eje 5, Calzada de los Misterios, Camarones, la México Tacuba, Circuito Interior, Observatorio, Ferrocarril de Cuernavaca, Morelos, Eje Central y Paseo de la Reforma.

Algunos encharcamientos alcanzaron hasta 50 centímetros, sobre todo en la parte poniente de la capital, según reportes de Protección Civil.

La dependencia también activó la alerta roja en la delegación

Gustavo A. Madero por la caída de lluvia 70 milímetros a partir de las 6 de la tarde.

De acuerdo con los valores

acumulados de precipitación registrada hasta las 19 horas, la estación Coyol, en la delegación Gustavo A. Madero, tuvo el mayor registro con 57.66 mm, seguida de la estación 100 Metros, con 70 mm.

Las autoridades no reportaron afectaciones en casas y solo problemas viales y algunas anegaciones.

La lluvia con mayor intensidad duró cerca de una hora y dos horas con menor magnitud.

Las demarcaciones Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón, Benito Juárez, Venustiano Carranza, Iztacalco, Tláhuac, Coyoacán, Xochimilco, Milpa Alta y Tlalpan permanecen en alerta amarilla por precipitaciones de 10 y 29 mm.

A través de sus redes sociales, el gobierno local pidió a la ciudadanía conducir a baja velocidad, evitar la cercanía con bardas, espectaculares, árboles, postes o cables conductores de electricidad y no intentar cruzar las calles con corrientes de agua.

Más afectaciones

Las instalaciones de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación quedaron inundadas tras la

lluvia registrada ayer por la tarde al norte de la capital de Puebla.

Problemas en el sistema de alcantarillado y las precipitaciones intensas desencadenaron que las instalaciones sindicales quedaran entre aguas negras, mientras que los docentes que realizaban algún trámite fueron desalojados.

Riesgo sanitario

La Agencia de Protección Sanitaria de la capital aseguró 11.9 toneladas de productos dañados por aguas negras que se introdujeron en un centro comercial ubicado en la zona de Toreo.

En el establecimiento, personal de la agencia decomisó productos por representar un riesgo sanitario, por lo que fueron destruidos el pasado lunes, informó el director de la dependencia, José Jesús Trujillo.

Estas acciones son parte de las labores que realiza la Secretaría de Salud de la CdMx, a través de la Agencia de Protección Sanitaria. M

Se inundan oficinas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en Puebla

OPINIÓN

SEP

- Columna. Con pies y cabeza | Presenta SEP Estrategia Nacional de Inglés (Milenio, p. 12)**
- Columna. Submarino político | Bitácora de lo absurdo (El Gráfico, p. 17)**
- Columna. Desde el piso de remates | SEP: mil 200 nuevas plazas para enseñar inglés (Excelsior, p. 6-Dinero)**
- Columna. Arsenal | Aurelio Nuño anda muy activo (Excelsior, p. 4)**
- Columna. Póker político (Unomásuno, p. 14)**
- Columna. Serpientes y escaleras | Cruje la alianza PRI-PVEM al 2018 | Notas indiscretas (El Universal, p. 8)**

SECTOR EDUCATIVO

- Artículo. El derrotero de la Reforma Educativa (Excelsior, p. 11)**
- Columna. Día hábil | A ler y hablar en inglés (Ovaciones, p. 2)**
- Columna. Desde el Portal | Reforma educativa (Diario Imagen, p. 11)**
- Columna. QrR! | Qué hacer en el salón de clases (Milenio, p. 54)**
- Columna. Uno hasta el fondo | Náhuatl (Milenio, p. 15)**
- Columna. Entre colegas | Por la familia... y contra la sociedad (La Razón, p. 10)**

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	12

CON PIES Y CABEZA



- Tener un sistema educativo bilingüe, la meta del proyecto

PRESENTA SEP ESTRATEGIA NACIONAL DE INGLÉS

Al presentar la estrategia nacional de inglés, el secretario de Educación, Aurelio Nuño, dijo que solo existen 127 maestros con dominio del idioma, por lo que en agosto se emitirá la convocatoria abierta para mil plazas, para que participen los interesados; el reto es que en 20 años el sistema educativo del país sea bilingüe. “No hablar inglés es quedarse rezagado de un mundo global en pleno siglo XXI y ese es un lujo que México no se puede dar”, dijo al anunciar la creación de la licenciatura en inglés para preescolar, primaria y secundaria para el ciclo 2018-2019.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	17

SUBMARINO
POLÍTICO

Derechos humanos, cada dos años

LEO AGUSTO

VEINTE DÍAS después de ser emitida y casi al límite legal para expresar una respuesta oficial, la Procuraduría de Justicia de la Ciudad de México aceptó la recomendación 04/2017 de la Comisión de Derechos Humanos local relacionada con el feminicidio de cuatro mujeres y el asesinato de un hombre cometido en la colonia Narvarte en 2015.

Luego de que fuera dada a conocer la recomendación de la CDH, familiares de las víctimas ratificaron los contenidos y denunciaron haber recibido malos tratos de la Procuraduría y señalaron las falsas imputaciones que realizó la autoridad al cuestionar la "probidad" moral de quienes perdieron la vida en el departamento de la calle Luz Saviñón, entre otras omisiones graves.

La dependencia no siguió los protocolos de investigación y, a pesar de contar con pruebas, no siguió distintas líneas de investigación, como la posible autoría intelectual del entonces gobernador de Veracruz, **Javier Duarte de Ochoa**, hoy preso en Guatemala bajo los efectos de medicamentos psicotrópicos.

La recomendación en materia de derechos humanos no sólo está dirigida a la PGJ, también al Tribunal Superior de Justicia capitalino, que deberá aceptar o rechazar dicha recomendación en estos días.

El reconocimiento a la violación de los derechos humanos de las víctimas del multihomicidio en la Narvarte y de sus familiares llega en un momento donde la PGJ busca una salida fácil a otro caso que lastima a la sociedad capitalina y a la comunidad universitaria en la UNAM; el "suicidio" con el cable del auricular de una caseta de telefonía pública, de la joven **Lesby**. Según las pruebas aportadas por la fiscalía, el TSJ determinó

que la pareja de la joven cometió homicidio doloso y no feminicidio, con lo cual alcanzaría una pena mucho menor a la que recibiría por feminicidio, además de que podría alcanzar libertad bajo fianza, luego de un par de años de condena. Y salvaría así el prestigio de lo que se supone debería ser nuestra máxima casa de estudios.

¿Habrá que esperar dos años para que el tortuguismo en la CDH capitalina emita otra recomendación donde señale las omisiones cometidas por la Procuraduría en este caso? Lo grave para los habitantes de esta noble y leal ciudad es que dichas fallas son estructurales y desde fuera se aprecian llenas de mala intención y con un cálculo político electoral en favor del actual jefe de gobierno.

PERISCOPIO. Pemex canceló un millonario contrato a la brasileña Odebrecht por incumplimiento de obra en la refinería de Tula, Hidalgo. La empresa contratista se ha visto envuelta en escándalos de corrupción en toda América Latina. A pesar de que el contrato fue rescindido a mediados del mes pasado por la empresa mexicana, su director **José Antonio González Anaya** guardó silencio y fue apenas ayer que se hizo pública dicha cancelación por la Comisión Reguladora estadounidense, (SEC, por sus siglas en inglés). La conocida firma de abogados Hogan Lovells fue la elegida por Pemex para hacerle al **Virgilio Andrade** y auditar la relación entre ambos entes. Según el Departamento de Justicia de Estados Unidos, Odebrecht entregó más de 10 millones de dólares en sobornos a servidores públicos entre los años 2010 y 2014 a cambio de recibir contratos públicos. Los mexicanos seguimos esperando la lista de los afortunados corruptos involucrados

en estos actos ilegales. Urge saber los nombres para exonerarlos de manera pronta y expedita. El 'pez gordo' sería un alto funcionario de Pemex que recibió un 'cochupo' de seis millones de dólares. ¿Será melón, será sandía, será el **Lozoya Austin** del otro día?

BITÁCORA DE LO ABSURDO. El secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño**, sigue presentando sus proyectos con visión de largo plazo, por llamarlos de una manera amable. Se dio a conocer un programa nacional para la enseñanza del idioma inglés como segunda lengua. Y, según Nuño, en el caso de los mexicanos que hablan los idiomas originarios de esta tierra serán trilingües. Sí, señor, digo, Yes, sir.

Pero al igual que el ambicioso plan de escuelas incluyentes para personas con discapacidad, los resultados se comenzarán a notar dentro de 20 años más o menos. No cabe duda de que el idioma inglés es necesario en un mundo que se comunica de manera instantánea y global gracias a las tecnologías de información hoy existentes, pero la estrategia de Nuño es venderle desde ya 'humo' a los electores, para posicionarse dentro del rezagado PRI en la carrera por la candidatura presidencial. Oh my Dog!

Twitter: @leoagusto



EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	DINERO	6

SEP: mil 200 nuevas plazas para enseñar inglés

Al presentar la Estrategia Nacional de Inglés, el secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño**, reconoció que es un programa ambicioso y de largo plazo, porque la meta es que en 20 años la enseñanza en todas las escuelas públicas del país sea bilingüe para que todos los niños y jóvenes hablen inglés y español.

Para empezar, la SEP lanzará una convocatoria en agosto para la contratación de mil 200 maestros de inglés que serán los encargados de enseñar el idioma a los alumnos de las Normales a partir del próximo ciclo escolar. Se creará, además, la licenciatura de maestro de Inglés para educación básica.

El presupuesto que se destinará en esta primera etapa será de 800 millones de pesos y la convocatoria que publicará la SEP para la contratación de las nuevas plazas será abierta, pero el requisito es que se obtenga la máxima calificación en el examen de la Universidad de Cambridge.

Habrà, desde luego, quien critique este programa porque todavìa hay muchas escuelas con grandes carencias en las zonas marginadas del país, y por las deficiencias que se presentan en la enseñanza del español en muchas escuelas. Sin embargo, la enseñanza del inglés, que ojalà continúe el próximo sexenio, gane quien gane, es una herramienta de inclusión social, porque, hoy, los niños de escuelas públicas estàn en una gran desventaja competitiva frente a los niños de padres adinerados que sí aprenden inglés desde muy pequeños en escuelas privadas.

MEADE, PERAS AL OLMO

El secretario de Hacienda, **José Antonio Meade**, auténticamente le pide peras al olmo al exhortar en la reunión de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales que no se politice la aprobación del paquete presupuestario de 2018, que entregará al Congreso, a más tardar, el próximo 8 de que entregara al Congreso, a más tardar, el próximo 8 de septiembre.

Desde luego, tiene razón **Meade**, por-

que el gran riesgo con el presupuesto de 2018 es que se pierda lo que es uno de los mayores logros de su gestión en Hacienda, que es contener el crecimiento de la deuda y déficit público en relación al Producto Interno Bruto (PIB).

Sin embargo, el esfuerzo en el saneamiento de las finanzas públicas debe continuar y, en un año electoral como el 2018, habrá muchas presiones por parte de los partidos políticos, y no sólo de oposición, para elevar el gasto público.

Explicó que el déficit público se redujo a 2.6% el año pasado, pero se debe continuar con los esfuerzos para cerrar la administración con un déficit de 2.5 por ciento.

Exhortó también a buscar áreas de oportunidad para fortalecer las finanzas estatales, como es un cobro más eficiente del predial. El problema es que un mayor cobro de predial no es una medida popular, por lo que muchos gobernadores se han negado a hacerlo.

Explicó que el déficit público se redujo a 2.6% el año pasado, pero se debe continuar con los esfuerzos para cerrar la administración con un déficit de 2.5 por ciento.

SIGUE EMPLEO AL ALZA

Si algó presume el presidente **Enrique Peña Nieto** es la creación de empleos en su administración, que asciende ya a 2.8 millones de puestos, cifra en verdad sin precedentes en los últimos cuatro sexenios. El IMSS, que dirige **Mikel Arriola**, reportó ayer que, al cierre de junio, el número de trabajadores afiliados al IMSS ascendió a 19 millones 134 mil, de los cuales el 85% son permanentes. En el mes se crearon 86 mil 233 empleos, lo que marca un crecimiento de 26% con relación a junio de 2016.

Se mantiene la gran discrepancia regional en creación de empleos, ya que en Baja California creció 11%; en Quintana Roo, 10.1%, y en los estados de Querétaro y Tlaxcala, el empleo creció en 8.4%, seguido de San Luis Potosí con ocho por ciento. En contraste, hay cuatro entidades con números

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	DINERO	6

negativos: Veracruz, Chiapas, Tabasco y Campeche.

MAYOR VIGILANCIA DE NAICM VS. HUACHICOLEROS

El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, que encabeza **Federico Patño**, encargado de la construcción del nuevo aeropuerto, informó que reforzará las medidas de vigilancia para evitar que los transportistas de las empresas contratadas por el NAICM utilicen gasolina robada.

GACM pide a las empresas contratistas que implementen medidas de control, porque es en verdad el colmo que compren combustible robado.

En efecto, las autoridades han detectado que las principales compradoras de gasolina ordeñada son empresas contratistas y lo menos que puede exigirse al gobierno, en este caso, es un mayor control sobre sus proveedores y que se apliquen sanciones ejemplares, no sólo un exhorto de buena conducta.

En un año electoral como 2018 habrá muchas presiones por parte de los partidos políticos, y no sólo de oposición, para elevar el gasto público.

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	PRIMERA	4



Graco se descarta; deja vía libre a Mancera y a Silvano

Graco Ramírez se bajó de la contienda por la candidatura presidencial del PRD o del Frente Amplio Democrático. El gobernador de Morelos tiene claro que no reúne las condiciones para aspirar al máximo cargo de representación nacional.

Su objetivo ahora es trabajar para que se logre el famoso Frente Amplio Democrático.

El anuncio deja vivos sólo a dos aspirantes presidenciales declarados del PRD: **Silvano Aureoles** y **Miguel Mancera**.

■ **Ramírez** habló también de su sucesión en Morelos. Le hizo un guiño al alcalde de Cuernavaca, **Cuauhtémoc Blanco**, con quien ha tenido broncas permanentes. La antipatía es mutua.

“Ya dije que dejen de estarle inventando cosas a **Cuauhtémoc**”, nos dijo.

Le preguntamos si desde el Palacio de Gobierno van a intentar bloquear la candidatura, por el PES, del exfutbolista al gobierno del estado.

“Nunca he estado en contra de que un candidato participe, siempre y cuando cumpla los requisitos”, señaló.

La bronca es que el exfutbolista no cumple con los requisitos que pide la Constitución local: diez años de residencia.

Además, se le sigue un proceso por la supuesta firma de un contrato de siete millones de pesos con el PSD para ser candidato a presidente municipal.

Por cierto que el *góber* de Morelos trae a cuatro delfines para sucederlo: su hijastro **Rodrigo Gayosso**, presidente estatal del PRD; **Matías Quiroz**, secretario de Gobierno; **Lucía Meza**, diputada, y a **Raúl Tadeo Nava**, alcalde de Cuautla.

Graco nos asegura que Morena ya tiene candidato para gobernador en Morelos: el senador **Rabindranath Salazar**.

■ El Frente Amplio Progresista enfrenta un problema mayúsculo no sólo en la armonización de un programa común entre partidos de ideologías opuestas, sino en la elección del candidato presidencial.

La idea de que lo encabece un candidato con perfil ciudadano la apoya hasta el reticente **Jefe Diego Fernández de Cevallos**.

El propio **Graco** dice que sería el “mundo ideal”.

Lo más probable, sin embargo, es que si el Frente se concreta, lo encabece un panista. Los azules son los que están mejor posicionados en la intención de voto de cara al 2018.

Diffícilmente **Anaya**, **Margarita** o **Moreno Valle** se harán a un lado para que pase, por ejemplo, **Juan Ramón de la Fuente**, quien ya se ha entrevistado sobre el tema con *Los Chuchos* del PRD.

La escasez de nuevos liderazgos que puedan competirle a **Andrés Manuel López Obrador** o a la maquinaria del PRI

ha hecho que sus promotores busquen el consejo del emblemático **Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano**.

En la página web de *Milenio* leímos ayer que **Agustín Basave** “destapó” al ingeniero, referente democrático y moral en el país, como “director técnico de la selección opositora” en 2018.

Es decir, algo así como entrenador del Frente Amplio.

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	PRIMERA	4

Buscamos a **Basave** para que ahondara en sus ideas.

"Me refería a que **Cuauhtémoc Cárdenas** debe participar en el Frente Amplio Democrático. No como candidato, sino como líder de Por México Hoy, y como garante.

"En el FAD no debe haber sólo partidos; debe haber sociedad civil, a la que él representa ahora. Y su voz debe ser escuchada. Sería un asesor de lujo", remató.

Cárdenas, por cierto, hizo ayer aclaraciones pertinentes en el noticiero que conduce **Ciro Gómez Leyva** en Radio Fórmula:

1.- Está enfocado en la plataforma Por México Hoy, que consiste en construir propuestas para superar los problemas del país.

2.- Nadie de Morena me ha invitado a nada y eso incluye a **Andrés Manuel**.

3.- No he descalificado el Frente Amplio Democrático, como han tergiversado. Todos los esfuerzos de construcción de alternativas al régimen actual son plausibles.

■ **Aurelio Nuño** anda muy activo. Sabe que en estos tiempos ya caducó el famoso dicho del desaparecido líder de la CTM, **Fidel Velázquez**: "El que se mueve no sale en la foto".

El secretario de Educación se mueve y bastante. Siente que está vivo y lo transmite. Algunos afirman que es el verdadero delfín del presidente **Peña**.

El avance de la Reforma Educativa; el haber logrado que los maestros se evalúen y las batallas que le ha ganado a la CNTE lo proyectan como uno de los fuertes hacia la candidatura presidencial del tricolor.

Nuño nos invitó ayer a la presentación de la Estrategia Nacional de Inglés. El objetivo declarado es que en 20 años nadie salga de la escuela sin dominar el inglés que, como allí se dijo, sustituyó el esperanto como lengua universal.

En una primera etapa se someterán a concurso más de mil plazas para maestros de inglés y habrá una inversión inicial de 800 millones de pesos. "El inglés no puede ser privilegio de unos cuantos. Hay que romper las barreras de la desigualdad", dijo.

El secretario de Educación llegó escoltado por **Juan Díaz**, secretario general del SNTE. El sindicalista fue el primero en hablar.

Describió un desolador panorama con respecto a lo que llamó "el idioma del siglo XXI": sólo un 5% de los mexicanos lo domina o se hace entender en inglés.

"No hablar inglés en un mundo global es quedarse rezagado en un mundo global", remató **Díaz**.

www.elarsenal.net

<http://panchogarfas.blogspot.com>

El objetivo de Graco ahora es trabajar para que se logre el famoso Frente Amplio Democrático.

unomásuno

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	14

Póker político

Matías Pascal

Hace unos días, la Secretaría de Educación Pública (SEP), por medio de su titular, **Aurelio Nuño**, presentó su **Estrategia Nacional para la Equidad e Inclusión**, según la cual, dijo, se buscará reducir las brechas de desigualdad y los rezagos en la educación, esto, como parte del **Nuevo Modelo Educativo**; durante la presentación explicó las medidas que se aplicarán a partir del próximo ciclo escolar con un "programa piloto" en 250 planteles educativos (200 de nivel básico y 50 de medio superior), y así, dijo la dependencia, hasta que se abarque todo el territorio nacional.

En esas pruebas o programa piloto, tanto en la Ciudad de México como en los estados que alcancen ese privilegio, se va a ir presentando y avanzando en esa visión hasta abarcar todas las escuelas y entidades; **pero será hasta el año 2030 (dentro de 13 años)** que se tengan ya elementos para que existan escuelas totalmente inclusivas.

La SEP señaló que **todos los planteles educativos de México deben trabajar en condiciones más equitativas**, exigencia que por años han expuesto profesores, expertos y organizaciones civiles, pero nada de eso ocurre en la

práctica, **pues la educación en México está cada vez más estancada y sin vías de salir del sótano**, comparándonos con países del primer mundo.

Hasta aquí la propuesta que mediáticamente sí generó ruido positivo al titular de la SEP. Todo parece color de rosa y producto de las buenas intenciones, pues con seis líneas de acción y 20 intervenciones específicas de política pública **se espera que el sistema educativo, además de mejorar la calidad, sea incluyente**; la dependencia aspira a que México tenga "escuelas parejas" y que se "rompa" con la desigualdad que existe en ellas.

En México hace falta una verdadera revisión de la política educativa y una decisión enérgica e insobornable para cambiar lo que no sirva por algo nuevo, y para lograr una calidad educativa de primer nivel y con eso comenzar a salir de la pobreza, eliminando la desigualdad.

UNAM dará resultados el 15 de julio

Por otra parte, el próximo 15 de julio se darán a conocer los resultados del examen que casi 75 mil egresados del bachillerato presentaron a la UNAM.

cholin49@gmail.com



SERPIENTES Y ESCALERAS



Salvador García Soto Cruje la alianza PRI-PVEM al 2018

La alianza PRI-PVEM, que llevó al poder a Enrique Peña Nieto y que fue determinante para que el prísmo ganara los recientes comicios del Estado de México, se tambalea. Desde Chiapas, donde gobierna el Verde con Manuel Velasco, ha iniciado un movimiento para exigirle a la dirigencia nacional de su partido que no negocie otra alianza con el PRI y que en 2018, los candidatos verdes "vayan por sí mismos a conquistar las elecciones y a convencer ciudadanos", tanto en las 9 gubernaturas que se renuevan el próximo año (incluida la chiapaneca) como en la elección por la Presidencia de la República.

"Llego la hora de superar la simple aritmética electoral... Legó la hora del Verde... el partido tiene cuadros probados y de experiencia para presentar un candidato 100% Verde a la Presidencia de la República", señalan en un desplegado que se publica hoy en un diario de circulación nacional, 19 diputados federales y locales del PVEM, así como 57 alcaldes de ese partido que gobiernan en municipios de Chiapas. "Así como el Partido Verde en #Chiapas tuvo la capacidad de lograr el 45 por ciento de la votación Federal con más de 700 mil votos en el 2015, también puede hacerlo a nivel nacional para ir por sí mismo en las elecciones del 2018", señalan los legisladores y alcaldes chiapanecos.

La propuesta de que el PVEM no apoye más al PRI en las elec-

ciones presidenciales y estatales del próximo año, significaría romper una alianza que ha funcionado desde 2006, cuando los Verdes apoyaron la fallida candidatura de Roberto Madrazo. Hoy el desgaste de las dos marcas hace que tanto en el gobierno y en la cúpula priísta, como en las propuestas que surgen desde Chiapas, se considere que a los dos partidos les conviene más ir solos en 2018. Hay incluso voces en Los Pinos y en Insurgentes Norte que le dicen al Presidente que la alianza con el partido del Tucán "ya no aporta votos en porcentajes significativos" y que podría convenirle más a los priístas que hubiera un candidato verde en la elección presidencial que ayudara a fragmentar el voto opositor.

Sin embargo, la experiencia reciente del Estado de México, podría contradecir a los estrategas de Los Pinos que hoy desprecian al aliado que ayudó a Peña a ganar la Presidencia. Es cierto que en los comicios mexicanos los verdes apenas alcanzaron 72 mil votos, pero también es una realidad que sin esos votos del PVEM, sumados a los del PES y Nueva Alianza, el PRI hubiera perdido y Delfina Gómez le habría ganado a Alfredo del Mazo, precisamente con poco más de 70 mil votos. ¿Quién entonces necesita más a quién?

El hecho es que no es casual que la rebelión verde provenga desde Chiapas, el único estado

que gobierna actualmente ese partido, con Manuel Velasco. Las disputas internas en el PRI chiapaneco y el intento de imponer la candidatura del senador Roberto Albores Gleason para la gubernatura en 2018, provocó que en el Verde se molestarán no sólo porque consideran que tienen más votos y fuerza ellos que el PRI en el estado, sino porque la polémica figura de Albores y las divisiones que genera en el prísmo, no se ven como una opción ganadora para el gobernador Velasco que tiene todo el interés de definir la sucesión en su estado.

Por eso en el desplegado de hoy los verdes destacan que en Chiapas su partido pasó de gobernar tan solo 4 municipios en el 2001 a ganar la gubernatura en el 2012 y volvió a ganar 59 municipios en el 2015 que representan 3 millones 500 mil chiapanecos. Con esas cifras exigen un "candidato a gobernador surgido de nuestras filas" y rechazan "una candidatura que no sea propia".

Detrás de ese desplegado hay varios mensajes: primero, que el PVEM ya no ve al PRI como un aliado atractivo, con el fuerte desgaste de ese partido y del propio presidente Peña Nieto; segundo, que romper la alianza no significa que los verdes dejen de jugar del lado del prísmo en 2018, si con un candidato propio ayudan a fragmentar el voto opositor y de esa forma ayudan a un candidato priísta; tercero

que Manuel Velasco sí está pensando en ser candidato presidencial y cuarto, que el mismo gobernador chiapaneco no está dispuesto a cederle al PRI la candidatura a gobernador de Chiapas que, por votos y por fuerza, le corresponde a su partido. Ahora la pregunta es: ¿podrán los dos aliados de los últimos 11 años sobrevivir el uno sin el otro?

NOTAS INDISCRETAS... Los lectores de señales en la política mexicana, que son muchos, ven que "ya hay definiciones" en el PRI, o al menos en Los Pinos, rumbo a 2018 y que éstas favorecen al secretario de Educación, Aurelio Nuño. ¿Será por eso que Nuño aparece todos los días, con cualquier pretexto, programa o declaración en los medios y que algunas plumas cercanas al poder empiezan a hablar de su candidatura? ¿Será por eso que al titular de la SEP sus asesores le pintaron canas por aquello de que se veía chiquito en el despacho de Vasconcelos?... Se detienen los dados. Otra serpiente. ●

sgarciasoto@hotmail.com



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	NACIÓN	8

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	PRIMERA	11

CARLOS ORNELAS

Académico de la Universidad Autónoma Metropolitana

El derrotero de la Reforma Educativa

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, despliega una actividad inusitada. Cada lunes visita una escuela, presenta estrategias para poner en marcha los programas que se derivan del Modelo Educativo para la Educación Obligatoria —ayer la de Inglés, mañana la de las escuelas normales—, presume que más de 11 mil maestros de Oaxaca, Chiapas y Michoacán participaron en la evaluación del desempeño docente entre 2015 y 2017; además, se reúne con organizaciones de la sociedad civil y realiza giras internacionales.

Más allá de las razones obvias de tener presencia en los medios —no descarto que quiera ser candidato a la Presidencia— y seguir pujando por la reforma, me pregunto qué más puede haber en la acción política de Aurelio Nuño. No tengo respuestas seguras, al contrario, estoy colmado de dudas. Pero planteo dos conjeturas.

La reforma —que al final de cuentas sí es educativa y no nada más laboral y administrativa— nació con el derrotero que le marcaron los signatarios del Pacto por México. El primer propósito era retomar la rectoría de la educación, poner orden en un sistema de plazas caótico y debilitar —no eliminar— las tradiciones asentadas en el corporativismo reinante en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Al comienzo del sexenio, el contexto político, en parte creado por el mismo pacto, le resultó favorable al gobierno.

Sin embargo, como lo analizó Giovanni Sartori, en su *Teoría de la democracia*, la “regla de la unanimidad no puede funcionar en el seno de los grandes grupos”. Los partidos de oposición se separaron del pacto, ya por convenir a sus intereses, ya por errores del gobierno que no pudo mantener la alianza, ya por el desgaste temprano del presidente Peña Nieto.

Del 1 de diciembre de 2012 hasta, digamos, marzo de este año, cuando el gobierno presentó el modelo, regía “la política —educativa— como guerra”. Las relaciones entre el gobierno y las facciones del SNTE eran como un juego de suma cero, lo que uno ganaba lo perdía el otro y viceversa. Hoy, parece que nos acer-

camos a un juego de suma positiva.

En la teoría de juegos, la suma positiva se entiende como un proceso político donde todos ganan, debido a la cooperación entre los protagonistas. Por supuesto, hay actores políticos al margen, otros se separan solos, pero entre los que participan hay algo de ganancia, incluso para la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y las organizaciones de la sociedad civil, antes marginadas por completo. De nuevo, Sartori me proporciona bases para un argumento: “...a medida que nos desplazamos de construcciones analíticas hacia la política —entendida como un juego—, se hace necesario

comprender que la política de suma positiva no tiene por qué ser de cooperación y bien puede ser un resultado de una combinación de cooperación y conflicto”.

Con esa construcción en mente, trazo mi primera conjetura. Nuño actúa como una locomotora en movimiento —y con bastante combustible— con el propósito de atraer actores a su causa, no adeptos al 100%, pero sí convencidos de que la reforma es necesaria y que hay que poner en práctica los postulados programáticos, no dejarlos plasmados en un documento. Allí la invitación a los actores antes excluidos, aunque tal vez perciba que su cooperación no será complaciente sino crítica. Pienso en organizaciones como Mexicanos Primero, Transparencia Mexicana, México Evalúa y el Instituto Mexicano para la Competitividad.

En las relaciones usuales con los representantes de los docentes, las reglas cambiaron; ya no son entre pares, como cuando Elba Esther Gordillo capitaneaba al grupo dirigente del sindicato. Aunque la SEP convenza

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	PRIMERA	11

a maestros disidentes de que se evalúen, el conflicto con la CNTE no se elimina; tampoco consigue la cooperación dócil del SNTE, pero lo mantiene a raya.

La segunda presunción sobre la acción trepidante de Aurelio Nuño tiene que ver con la idea de que la acción política de los gobernantes se manifiesta en resultados y se justiprecia con base en ellos. Él quiere entregar obra concreta, dejar nuevas instituciones funcionando y, así, *blindar* a la reforma o, al menos, asegurar que su faena no se venga abajo con el cambio de gobierno.

No obstante, por más acción que desarrolle el secretario Nuño, subsisten barreras que impiden avances y hay actores políticos que apuestan más por el conflicto que por la cooperación. La Reforma Educativa no está escrita en piedra ni su rumbo está determinado.

Aurelio Nuño quiere entregar obra concreta, dejar nuevas instituciones funcionando y, así, *blindar* a la reforma o, al menos, asegurar que su faena no se venga abajo con el cambio de gobierno.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	2

DÍA HABIL

Por Alberto Montoya

Regresa El Carnal Marcelo; ahora sí, a ler y a hablar en inglés; Michoacán, ¿quién manda?

El Carnal Marcelo volverá a México. Y más pronto de lo que se imagina. Su autoexilio en París, Francia, y en Estados Unidos, donde ha operado para **Andrés Manuel López Obrador**, creador y dueño de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), concluirá a finales de este año.

No puede ni quiere perderse la elección presidencial de 2018, en la que participará como operador de la campaña de su compa y jefe, al que cedió la candidatura en 2012 pese a estar mejor posicionado y tener grandes posibilidades.

Las buenas noticias para el ex mandatario capitalino son que no hay ninguna averiguación en su contra ni a nivel local ni federal.

Ni por la Línea 12 del Metro, la Línea Dorada, ni por alguna irregularidad o delito que requiera la intervención de la Procuraduría General de la República (PGR).

Nadie lo persigue oficialmente.

¿Entonces por qué cruzó el Atlántico para refugiarse en Campos Eliseos y luego en Los Angeles, California, donde se ha reunido con el ex alcalde **Antonio Villaraigosa**?

¡Ah!, pus porque alguien de sus amigos, que hizo varios durante su gobierno, le dio el pitazo de que aquí podría terminar como **Elba Esther Gordillo**.

No, no al frente del sindicato de maestros y con casas en Coronado, California, en Polanco y en Las Lomas.

En el tanque y bien refundido.

Sí, al Carnal se le atribuye la filtración de la información de la Casa Blanca en Lomas de Chapultepec, esa que ronda los 50 millones de devaluados, pero valiosos pesos, y que hasta una disculpa de **Enrique Peña Nieto** originó.

A **Ebrard** le bloquearon toda posibilidad de fuera.

No pudo ser diputado ya ni por Movimiento Ciudadano.

Nada. Cero. Bye.

Eso y el pitazo señalado lo hicieron salir *por patas*, como dice la banda en la cuadra.

Hoy, mejor dicho allá por noviembre o diciembre a más tardar, el joven ex priista y ex perredista estará de vuelta en la Ciudad de México.

A ler y hablar en inglés

Que no le vean la cara de What?

México será bilingüe dentro de 20 años.

O sea, en 2037.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	2

Muchos de los que atestiguamos ayer la presentación del proyecto de impartición de inglés obligatorio en las escuelas públicas de nivel básico -preescolar, primaria y secundaria- podríamos no ver su cristalización.

Aurelio Nuño Mayer, secretario de Educación Pública, encabezó el anuncio de la implementación de las clases de inglés a partir del ciclo escolar 2018-2019, para lo que se destinarán, de entrada, 800 millones de pesos.

-Se contratarán mil 200 profesores de inglés para enseñar a los normalistas, que deberán hacer su examen de certificación de Cambridge, universidad con la que se alcanzó un convenio, dijo **Nuño Mayer**.

No hablar inglés en un mundo globalizado representa quedarse fuera y rezagado, añadió.

Así que, ahora sí, todos listos para leer y hablar en el idioma de *Chakespeare*.

¿Quién controla Michoacán?

José Manuel Mireles volvió a la carga.

El fundador de las autodefensas en Tepalcatepec y en La Ruana, Buenavista, Michoacán, junto a su ex amigo **Hipólito Mora**, desató una movilización en su municipio, debido a un operativo del Ejército y la policía estatal en una bodega, donde había armas, droga y presuntos sicarios.

-Por este conducto convoco urgentemente a todos los autodefensas de la sierra costa michoacanma y de la sierra de Tancítaro, a que acudan inmediatamente y urgentemente a apoyar al pueblo de Tecalpatepec, que en este mismo momento está siendo sitiado por el Ejército.

Lleven todas las armas que tengan y estén al pendiente.

Vamos a tratar de evitar confrontaciones.

Lo único que queremos es que nos dejen vivir en santa paz, dijo en un video en twitter.

El Ejército se retiró del lugar, donde había cientos de personas, que salieron en apoyo de los sujetos armados, presuntos autodefensas.

Vámonos: Odebrech sobornó a funcionarios de Pemex.

¿Y cómo se llaman esos funcionarios? Porque es muy fácil romper contratos y barrer la basura debajo de la alfombra.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	11

DESDE EL PORTAL

Reforma educativa

Por Ángel
Soriano

Michoacán, Chiapas y Oaxaca, tres de los estados donde la disidencia magisterial mostró mayor oposición a la reforma educativa, finalmente se incorporaron al nuevo modelo educativo en marcha lo cual significa un avance en el país cuyo principal rezago es ese, precisamente, lo que impide avanzar en otros rubros dada la mala calidad de la enseñanza desde hace varias generaciones.

Si los maestros lo hicieron por convicción, por presiones laborales, o por mantener su plaza, lo importante es que hagan conciencia de la importancia de su apostolado, de su aportación al desarrollo nacional, porque nadie puede estar de acuerdo, por más radical que sea la lucha, de sacrificar a las nuevas generaciones de mexicanos para condenarlos a una educación sin calidad, a continuar viviendo en el atraso, cuando los avances tecnológicos avanzan a pasos agigantados.

Conviene incorporar a esta nueva actividad a la disidencia magisterial para que se convenzan de que su lucha, mediante el estrangulamiento de las actividades productivas y el abandono de los escolares y de las aulas, no es el camino correcto; muchas ge-

neraciones de mexicanos se han sacrificado ya con acciones de irracionalidad del movimiento magisterial, pues es el pueblo de México el que paga los salarios para dar a sus hijos educación, y los que perciben los salarios, no cumplen con ese propósito.

Si la reforma educativa marcha y se consolida en el país, se habrán sentado las bases firmes para impulsar el desarrollo nacional, distorsionado a partir de los privilegios sindicales, el manejo político y la corrupción en la venta de plazas y escalafón que hoy se deben ganar con preparación académica y cumplimiento de la Ley.

Indudablemente que la tarea no es fácil, pero la SEP demostró, con hechos, que es posible encauzar al país por la senda de la legalidad y de la calidad educativa.

TURBULENCIAS

Violencia por desatención oficial

Ante los recientes hechos violentos suscitados en la zona oriente del Municipio de Villa de Zaachila, las organizaciones sociales hacemos un enérgico llamado a las autoridades estatales para que en pleno apego a la ley y respeto a los derechos humanos

garanticen la seguridad y bienestar de las más de 15 mil personas que habitan en las colonias cercanas al basurreo metropolitano de Oaxaca, privilegiando el diálogo y atendiendo las demandas de la sociedad civil. Nos encontramos con profunda consternación por la violencia reciente, que es reflejo de una falta de atención del gobierno estatal a las necesidades de la zona que abarcan temas de seguridad, salud, educación, empleo y servicios públicos, indicó el vocero Carlos Camacho Hernández... En Toluca, el diputado Cruz Roa Sánchez, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 59 Legislatura mexiquense, se reunió con integrantes de la Asociación de Periodistas del Valle de Toluca (APVT), que preside Adriana Tavera García, a quienes expresó su reconocimiento y apoyo para el libre ejercicio de su actividad... La XV Reunión Interparlamentaria España-México que se realiza en Baiona es la oportunidad para que nos podamos hablar con verdad de lo que sucede, de cómo vemos la realidad en nuestros países, de la economía, de la vinculación entre México y España, y también en el contexto internacional

diarioimagen

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	11

lo que cada uno de los países estamos
viviendo dijo la diputada presidenta
de la Cámara de Diputados, María
Guadalupe Murguía Gutiérrez...

**Muchas generaciones de
mexicanos se han
sacrificado ya con acciones
de irracionalidad del
movimiento magisterial, pues
es el pueblo de México el que
paga los salarios para dar a
sus hijos educación, y los que
perciben los salarios, no
cumplen con ese propósito**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	54



QUIEN RESULTE RESPONSABLE!

Editor: Jairo Calixto Albarrán



ÁBRANLE CANCHA AL INGE

TACHO

Después de que Cuauhtémoc Cárdenas negó que haya recibido alguna invitación oficial para sumarse al partido del tabasqueño, aquí le pasamos una con la que no podrá decir que "no". De nada, Peje



AMIGUITO CAPEMO,
TE INVITO A MORENA
Eres una personita muy especial para mí.
Vales mil, nunca cambies.

El Instituto Nacional de Nutrición reveló que el pozolero que le echa su maicita, su trompita y su cuerito a la dieta de los mexicanos, mata a más personas que el pozolero del marco. Lo que no dijeron es que el sobrepeso de comer fritangas es más sabroso que el sobrepeso de plomo. Gordos, pero contentos.

QUÉ HACER EN EL SALÓN DE CLASES



OPINIÓN

Rafael TONATIUH

El nuevo modelo educativo tuvo la puntada de retrasar la salida a vacaciones de las escuelas, sin que la SEP aportara un programa alternativo con actividades escolares, por lo que la chaviza se encuentra acuartelada, sin nada qué hacer (y para colmo, los cursos de verano ya arrancarón). Para que alumnos y maestros no se aburran, proponemos los siguientes talleres



Cómo actuar en caso de secuestro

Para que no se trauman por sí (¡Dios no lo quiera!) llegaran a ser secuestrados. Se les amarrará, vendará los ojos, administrará una Maruchan diaria y al que se porte mal se le cortará una oreja. El objetivo es que el alumnado desarrolle sus potenciales para liberarse y escape.



Hallándome a mi mismo

A los alumnos se les confiscarán dispositivos como celulares y videojuegos, con el fin de que su mente (con tal de no aburrirse) piense en cosas como "¿Quién soy? ¿A dónde voy? ¿Por qué hay tanta desigualdad en el mundo? ¿Cuál es mi meta en la vida?", etc.



Mi vida como Nini

Saliendo del colegio la vida está muy dura, así que lo mejor es quedarse a vivir en la casa familiar. En este taller los chicos conocerán sus derechos como vástagos para no ser desalojados, salvo que sus padres quieran gastarse sus ahorros en abogados.



Voy a recuperar Texas

Se les pasarán discursos de Trump, películas de Sandra Bullock y canciones de Christina Aguilera para generar un irrefrenable odio hacia Estados Unidos. Tendrán un rudo entrenamiento para que cuando sean grandes invadan ese asqueroso país intervencionista.



Limpiando las cloacas

Se abrirá la coladera del salón y, equipados con goggles y una bolsa, limpiarán el drenaje como un servicio social para librar de inundaciones su ciudad.

NUEVA CAMPAÑA DE REGGAETÓN

Guillermo GUERRERO

Después de que el INBA reprendiera a los jóvenes analfabetas, al afirmar que hasta Maluma ya acabó de leer a Albert Camus (lo cual creemos altamente improbable), la productora del colombiano podría contraatacar diciendo que el éxito "4 babies" contiene fragmentos de *El extranjero* y *El mito de Sísifo* si uno escucha la rola al revés en una noche de luna llena. Ya sabemos que el reggaetón también es cultura. ¿Este duelo de intelectuales está que arde!



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	15

UNO HASTA EL FONDO | Gil Gamés

gil.games@milenio.com



Algo de fierro viejo que venda

De los pregoneros que pasan por las calles, unos son del (así del) Morena en busca del consenso y otros auténticos recolectores de muebles viejos y aparatos electrodomésticos sin vida

Morena y sus dirigentes pasan por las calles construyendo el consenso mediante el cual se elegirá a sus candidatos: ¡lavadora-as, estufa-as, refrigeradores, microonda-as o algo de fierro viejo que venda-a! Y así van adquiriendo posibles candidatos por sus buenos diez pesos la cabeza. Entre las gangas figuran muchos cartuchos quemados, pero en especial: Bartlett, Korrodi, Barbosa y otros artefactos inservibles de la vida política mexicana. Así han llenado al partido de un líquido pegajoso parecido al chapopote, pero no tan fino. Los hombres y las mujeres purificados y purificadas por *Liópez* salen de las oficinas del líder, con una sonrisa de oreja a oreja y chapoteando en una sustancia viscosa mientras dicen: estoy de lo más feliz, ya soy parte de Morena.

Y hablando de fierro viejo, el cuento de Korrodi militante de Morena no cesa: “con Andrés Manuel estoy en el inicio de un proceso para el proyecto del cambio y transformación que requiere el país”. Ha regresado la moda de escribir libros, como los de *Liópez*, que ya tiene una obra considerable; Rafael Moreno Valle, Margarita Zavala. Afirmar que la transformación y el cambio de México son urgentes se ha convertido en el juego de las sillas.

Korrodi también quiere transformar a la nación: el recaudador de los Amigos de Fox polemiza con el ex presidente Fox y no le tiembla la lengua (si las manos tiemblan, imaginen ustedes las lenguas) para afirmar que Fox y *Liópez* no se pueden comparar. Gil lo duda: ambos tienen una facilidad de palabra que te vas de espaldas y una trabazón conceptual en la

cabeza que te quedas con la boca abierta. ¿Qué, o qué? Korrodi sabe su historia, mueve con maestría las armas del lacayo: obsecuencia, elogio desmedido, solemnidad, palabrotas como Cambio y Transformación (con mayúsculas) en la punta de la lengua. En *fon*: que les aproveche.

Pregoneros

Gil pensó que leía una gran noticia, pero fue una falsa alarma. Los trabajadores de las unidades electrodomésticas que recojen casa por casa aparatos viejos quedarían sin empleo cuando entre en vigor la Ley de Residuos Sólidos del Código Penal de Ciudad de México. Estos pregoneros que pasan por las calles, unos son del (así del) Morena en busca del consenso y otros auténticos recolectores de muebles viejos y aparatos electrodomésticos sin vida. Ambos, los de Morena y los recolectores de vejestorios, casi han vuelto loco a Gil. A cualquier hora irrumpen con sus gritos, emitidos por una grabación desde una camioneta conducida por un chofer con cara de pocos amigos y dos o tres vigías montados en la parte trasera del vehículo.

Gamés jura a pie juntillas que ha visto rostros así en las cuevas más peligrosas de Afganistán, ahí donde podría habitar Alí Babá. Según Gilga, los vigías eligen los domicilios que serán robados los próximos días. Nadie ha podido derrumbar esta hipótesis conspirativa, aunque no por eso menos real.

Los recolectores de objetos inservibles afirman que 50 mil personas quedarían sin empleo. ¡50 mil! Con razón ha vuelto loco al pobre Gamés este ejército de

gritones. Si recolectan basura especial podrían parar con sus sospechosos huesos en la cárcel, que además ya de por sí están sobreocupadas. A ver dónde los meten. Oigan esto: el presidente de la Confederación Nacional de Industriales de Metales y Recicladores, Francisco Urióstegui, se inconformó.

Caracho, medita Gil, para todo hay confederaciones. Por cierto, deber ser un buen negocio. Dice Urióstegui, líder de esta confederación: “No fue analizado, consultado, no consensuado. La Ley de Residuos Sólidos la aprobaron en la oscuridad. Ello obedece a intereses personales”. A Gil le queda claro que vivimos la Era del Consenso. Todo debe ser consensuado. Gil trabaja en el amplísimo estudio para lograr el consenso de los libros. En *fon*. La pregunta de Gilga es la siguiente: ¿nos dejarán vivir en paz los pregoneros? No se lo tomen a mal a Gamés, pero el resto del conflicto le importa tanto como a los pregoneros los vecinos torturados con su grabación; es decir, nada. Que trabajen en silencio, ¿no está usted de acuerdo?

Náhuatl

La experiencia de Gil en la docencia lo ha convencido de la urgencia de incluir en los programas de estudio de la reforma educativa el aprendizaje del idioma náhuatl. Por esto y por causas más nobles, Gil ha pescado en la red de redes, o como se diga, algo de náhuatl y ha empezado a aprender. Lectora, lector, lean, pronuncien y traduzcan:

¿Quieres postre?: Hui-chilo-postli.

Nos has cambiado nada: Iz-tac-cihuatli.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	1	15

Seno de gran tamaño: Chicho-tla.
Cincuenta por ciento: Mi-tla.
Está mal de la cabeza: Tla-te-lolco.
De observancia obligatoria:
a-hue-hue-te.
Qué enfermo está: Chi-mal-istac!
Enemigo de Batman: El Huazontle.
Está a todo dar: Tezca-tli-poca.
Los patos de mi propiedad: Mix-coac.
Yo robo con frecuencia: Atlaco-mulco.
Wc en el maizal: Caca-huamilpa.
¿Inteligente yo?: Coco-yoc?
De mal gusto: toto-naca.
Valet parking: huitla-coche.
Muchacha no vengas: chaba-ca-no.
Noche de amor placentera: pa-palote.
Alfred de Musset en el mullido sillón: *El
único idioma universal es el beso. M*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
12/07/17	MÉXICO	10



» ENTRE COLEGAS

La crisis de El Universal y el Consejo Mexicano de la Familia

Por Horacio
Vives Segl

hvives@itam.mx

Dedico la colaboración a tratar dos temas de la mayor relevancia que ocurrieron hacia finales de la pasada semana. En primer lugar, la renuncia de un grupo de líderes de opinión que colaboraban en *El Universal*, y, en segundo, la deleznable actitud de Juan Dabdoub, presidente del Consejo Mexicano de la Familia, durante su gira por Jalisco.

Congruencia y valentía. Como se sabe, *El Universal* optó por seguir recientemente una línea editorial consignando aparentes irregularidades por parte de la Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), a raíz de la inconformidad de un aspirante que no fue seleccionado. El asunto revela, al menos, tres temas relevantes: la polémica sobre el proceso de designación de ciudadanos para acceder a organismos constitucionalmente autónomos, la actitud ambivalente que han mostrado algunos

actores políticos ante la plena entrada en vigencia del SNA dentro de unos días –el 18 de julio, y quedan aún pendientes nombramientos clave– y la relación de los medios frente al poder. Si bien ese (como cualquier otro) proceso de evaluación y selección puede ser perfectible, algo debemos tener muy claro todos: no ha habido proceso de selección de ciudadanos a órganos autónomos (llámese Inai, INE, Banxico, Cofece o Ifetel) más transparente y abierto a la sociedad, con métricas e indicadores más claros y transparentes, que el del SNA. El asunto adquirió notoriedad tras la renuncia al periódico de seis colaboradores (cinco de ellos parte del comité de selección –Edna Jaime, Pedro Salazar, José Luis Caballero, Sergio López Ayllón y Enrique Cárdenas– y una más, Jacqueline Peschard, designada la primera presidente del SNA). Sé de la trayectoria de este grupo de notables y tengo el gusto de conocer a algunos de ellos personalmente. Mi reconocimiento a su profesionalismo y mi respaldo tanto a sus decisiones de entonces como a las de ahora.

Por la familia... y contra la sociedad. En un vergonzante video, ampliamente viralizado en redes sociales, nos enteramos de que la organización ultraconservadora autodenominada Consejo Mexicano de la Familia anda de gira por el país en un autobús, repartiendo libelos y promoviendo toda clase de consignas retrógradas, bajo el argumento parcial y falaz de que corresponde sólo a los padres de familia decidir sobre la educación de sus hijos. Bien dice la Constitución –y hemos de ser vigilantes de que se cumpla– que la educación (toda, pública y privada) “luchará contra la ignorancia y sus efectos, las servidumbres, los fanatismos y los prejuicios”. Lo que vimos que pasó hace unos días en Tepatitlán no tiene desperdicio para exhibir lo retrógrado que es el presidente de esa asociación. No sólo mostró toda su intransigencia, fanatismo, homofobia y machismo al taponarle la boca a la mujer que se acercó a cuestionarlo, sino que además, para justificarse y pretender negar lo que todos vimos en el video, acudió a una explicación francamente ridícula: brazo largo vaya, hombre, y mente corta, y sobre todo mucha, mucha intolerancia.